

Intervención del Presidente de la República durante Visita centro La Granja proyecto
Todo Chilenter
DECLARACIONES PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, TRAS
VISITAR CENTRO LA GRANJA DEL PROYECTO TODO CHILENTER

SANTIAGO, 19 de diciembre de 2002

S.E.: Esta iniciativa tiene que ver con la dignidad de los chilenos. Sonrisa Mujer tenía que ver con dignidad. Esta es la otra cara de la otra dignidad, la dignidad de cómo rompemos la brecha entre los que acceden y los que no acceden a la computación.

En ese sentido, estoy seguro que esta campaña va a tener tanto éxito como Sonrisa Mujer. Ustedes escucharon acá, de estas comunidades, del orgullo con que una señora que es presidenta de su junta de vecinos me dijo que estaba terminando enseñanza básica, y que ahora iba a entrar en la computación.

Creo que ésta es la forma cómo un país se prepara para entrar en el siglo XXI. Y, como aquí se dijo, esto es equivalente a la gran campaña de alfabetización de Chile en el siglo XX, y ésta es la alfabetización del siglo XXI.

Pregunta: Estamos en la población más pobre de la Región Metropolitana. ¿Cómo le explicamos a la ciudadanía que algunos de esos niños no van a recibir leche, siendo que a lo mejor es el único alimento importante que reciben durante el día?

S.E.: Es muy importante tener claridad en lo que se está haciendo, y que ustedes por favor informen bien. Primero, aquí nadie se queda sin leche. Segundo, ¿de qué se trata? Los niños entre 4 y 5 años, como resultado de la campaña que hemos hecho, hoy día el 80% de esos niños están en kindergarten. Hoy día, cerca del 60 están en pre-kinder. Si ustedes vienen conmigo ahora adentro a ver, van a ser las 12, entonces los niños chicos en Integra se preparan para almorzar. ¿Qué ocurre? Que los niños entre 4 y 5 años ahora tienen desayuno y almuerzo. Y, por lo tanto, lo que está planteado es la necesidad de tener una alimentación balanceada y adecuada.

Esto significa que todo niño que no esté en kinder o pre-kinder, continúa con la leche. ¿Estamos de acuerdo? El que tiene desayuno y almuerzo, y dada su análisis que se hace niño por niño, requiere leche adicional, además del desayuno y almuerzo va a tener la leche adicional, igual que hoy día.

Pregunta: O sea, en el trasvasije no se pierde ningún niño el tema de su alimentación.

S.E.: Ningún niño se pierde, cómo se va a perder un niño. Eso me parece monstruoso, que alguien pueda pensar que se va a perder un niño.

Pero, lo más importante, es que hay un análisis niño por niño. Este va a ser un programa modelo, de cómo se alimenta adecuadamente un niño. Aquí no hay ningún peso que se ahorre. Alguien sacó que se ahorran 3 mil millones. Pero cómo se le ocurre que vamos a ahorrar plata en lo que dice relación con la alimentación de los niños.

Entonces, yo creo que acá, espero que en la mañana la gente de Salud haya hecho la información como corresponde, porque esto es un tremendo error comunicacional

producido, entiendo, por alguien que informó antes de tiempo, porque hoy estaba programada una conferencia de prensa de las Sociedades Científicas, que alertaron y dijeron "señor, si usted da desayuno, si usted da almuerzo y da 2 kilos de leche en polvo, usted puede generar situaciones de obesidad, etc.". Ahora, otra cosa también es cómo somos capaces de tener programas de educación física, de ejercicios adecuados para los niños.

Ahora cuando veníamos acá, ustedes ven que hay una sala de Integra aquí, los niños empezaron a llorar un poco y pregunté por qué empezaron a llorar, "bueno, me dijeron, porque es hora de almuerzo". Y es lógico.

Entonces, estos niños, que no llegan a 4 años, son niños más chicos estos que están acá, obviamente que usted tiene que darles un tipo de alimentación distinto, porque usted recurría al histórico medio litro de leche, que hizo escuela en Chile, cuando no teníamos nada más. Pero cuando usted tiene todas estas raciones alimenticias de Junaeb, son raciones alimenticias de 700 calorías, y cuando se trata de niños que viven en situaciones de mayor indigencia, son raciones que implican 1.000 calorías.

Por lo tanto, yo espero que exista una buena información, especialmente para la comunidad, porque nadie de la opinión pública y de los chilenos y chilenas comprenderían que este gobierno le va a quitar la leche a los niños.

Pregunta: Presidente, en otro tema, yo tengo que preguntarle si a usted le parece ético la homologación de la asignación que están recibiendo los parlamentarios, la asignación por desempeño que reciben los ministros.

S.E.: Bueno, yo creo que es un tema que tienen ver los parlamentarios. A mí lo que me parece importante en esto es que haya la más absoluta transparencia. Y espero que la legislación llegue pronto, porque el país lo espera.

Pregunta: ¿Este tema se podría revisar en esa legislación que tiene que ver también con el sueldo de los ministros?

S.E.: Ah, por supuesto. Es cuestión de que haya una indicación por parte de los parlamentarios, y se revisa.

Pregunta: ¿Pero usted cree que debiera homologarse el sueldo de los ministros, el aumento...? En términos de lo cuestionado que es nuestro Parlamento, además.

S.E.: Ese es un tema que tiene que resolver el Parlamento, pero yo creo que, en lo que corresponde, hay un conjunto de asignaciones que reciben los parlamentarios, hay asignaciones que reciben los ministros, y creo que son tareas similares. Y, en consecuencia, deben tener, en total, lo mismo. Pero, no me parece que sería justo, digamos, que como resultado de lo que se quiere hacer con unos, implique aumento para los otros.

Pregunta: ¿Qué le parece la molestia que esto causa a los funcionarios públicos, especialmente considerando la diferencia de salarios que existe entre los parlamentarios y los empleados públicos?

S.E.: Bueno, claro, creo que eso tiene que ver con, para qué decir cómo pensarán los empleados públicos la diferencia que existe con los sueldos de los altos ejecutivos de las empresas. O sea, son condiciones distintas en cada caso, verdad. Usted ha visto las cifras que han aparecido últimamente, de personas que tienen remuneración de 20 ó 30 millones de pesos al mes. Bueno, yo entiendo que eso tiene que ver con las características del sistema general que tenemos. Gracias.